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Quiero agradecer esta magnífica reunión con el Presidente Berlusconi. Llegar a Italia es 
llegar a un país que ha sabido combinar creatividad, imaginación y además un grado de 
industrialización muy importante y este país es esencial en el corazón de Europa. 
 
Queremos tener un claro entendimiento con Europa, hemos conversado el tema de un 
próximo acuerdo que ojalá se dé para Madrid en mayo y quiero agradecer aquí el apoyo 
que nos ha dado Italia, y que nos seguirá dando.  
 
Quisiera también señalar que los distintos acuerdos que hemos suscrito reflejan el 
espléndido pie de las relaciones entre Chile e Italia, y como resultado de ello me he 
permitido invitar al Presidente Berlusconi a visitar Chile. Ojalá él lo pueda hacer dentro 
de los múltiples compromisos de su agenda internacional. 
 
Finalmente, quiero agradecer la forma tan clara en que planteó sus puntos de vista 
respecto de Europa. Fueron realmente iluminadora para todos nosotros la forma en que 
entiende el rol de Italia en Europa y particularmente el rol de Europa en el mundo. No 
podemos coincidir más con el Presidente Berlusconi en lo que él ha planteado. Gracias. 
 
Presidente Berlusconi: Hemos coincidido en que los temas centrales de mi programa 
son los mismos que los suyos. 
 
S.E.: Me indicó que tenia 5 temas que realizar, y yo le dije, "¡pero cómo, empleo, 
seguridad social, administración pública, el tema de seguridad e infraestructura!. Vaya -
le dije-, esos 5 temas son los míos. En consecuencia, cuando tenga éxito le voy a pedir 
que vaya allá a ayudarme un poco… 
 
Presidente Berlusconi: Y luego tendré que confesar que copié todo.  
 
S.E.: Una sola referencia quiero hacer a este intercambio de programas que queremos 
hacer. Quiero decir que algo Chile ha avanzado porque tenemos una política fiscal y 
monetaria que nos permitiría suscribir todos los puntos de Maastrich, de manera que 
algo ya está caminando en esa dirección. 
 
PREGUNTA: En declaraciones que usted formuló a Televisión Nacional de Chile, en 
que usted habría planteado la posibilidad de llegar a un enfriamiento de relaciones con 
el Vaticano si persistía…. 
 
S.E.: Dije que nuestras relaciones están absolutamente normales y son normales. Hoy he 
tenido una reunión con nuestro Embajador en la Santa Sede y me ha confirmado lo 
mismo. Es todo lo que tengo que decir.  
 
PREGUNTA: Mientras usted, como líder socialista, o Presidente socialista, se reúne 



con un Presidente de derecha, el líder de la derecha chilena, Joaquín Lavín, se está 
reuniendo con Fidel Castro. Me gustaría saber cuál es su opinión respecto a eso. 
 
S.E.: Es un mundo moderno…. 
 
Presidente Berlusconi: Qué confusión… (risas). 
 
S.E.: Pero yo creo que no hay confusión. Los presidentes nos tenemos que reunir, 
¿verdad?, y creo, lo más importante, es que hemos tenido un intercambio espléndido 
con el Presidente Berlusconi y estamos tremendamente satisfechos. 
 
Creo también que aquí ha habido un cambio en el escenario político italiano muy 
profundo y creo que la forma en que eso ha tenido lugar es algo que todos miramos con 
una gran admiración. 
 
De manera que yo quiero señalar mi satisfacción por la forma en que se realizó el 
encuentro, por la sustancia del encuentro y mi satisfacción porque he ganado un amigo. 
Gracias. 


